
向深改要动力
杨雄表示提升思想站位
殷一璀参加上海团审议
吴志明参加分组讨论
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自贸试验区的目的是什
么 利益在哪里 就是制度创
新 还要科学管用 这就是自贸
试验区探索的根本目的

韩正 自贸试验区运行半年时要进行评
估总结 上海始终要有一种紧迫感 积极推进
自贸试验区建设 对于自贸区扩区 目前没有
计划 扩区必须得到国家授权
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市第八届人大常委会副主任 原副市长

裴先白同志逝世
本报讯 中国共

产党优秀党员 上海
市第八届人大常委会
副主任 上海市原副
市长裴先白同志因病
医治无效 于 年
月 日 时 分
在上海华东医院逝
世 享年 岁

现定于 月 日
周六 上午 时 在
上海龙华殡仪馆大厅
漕溪路 号 为裴
先白同志送行裴先白同志遗像

制度创新 时不我待
本报评论员文章刊 版

学习贯彻落实总书记重要讲话精神
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新华社北京 月 日
电 中共中央总书记 国家
主席 中央军委主席习近
平 中共中央政治局常委
国务院总理李克强 中共
中央政治局常委 全国人
大常委会委员长张德江
中共中央政治局常委 全
国政协主席俞正声 日
分别参加了十二届全国人
大二次会议和全国政协十
二届二次会议一些团组的
审议和讨论

习近平上午参加了广
东代表团审议 朱小丹 李
丽丽 冼润霞 贺优琳等代
表先后围绕以法治引领地
方的改革与发展 实施创
新驱动发展战略 净化青
少年成长环境 加强和创
新基层治理等问题发言
畅谈体会和建议 习近平
认真听取和记录 不时同
代表们进行讨论 最后作
了重要讲话 习近平指出
多年来 广东在改革开

放中很好发挥了窗口作
用 试验作用 排头兵作
用 要继续发扬敢为人先
的精神 勇于先行先试 大
胆实践探索 在全面深化
改革中走在前列 要坚持
社会主义市场经济改革方
向 加快完善现代市场体
系 加快转变政府职能 协
同推进各领域改革 努力
健全与社会主义市场经济
相适应的各方面体制机
制 要着力推动产业优化
升级 充分发挥创新驱动
作用 走绿色发展之路 努
力实现凤凰涅? 要抓住
当前世界经济格局深刻调
整带来的机遇 实施更加积极主动的开放战略 要坚持物质
文明和精神文明两手抓两手硬 加强思想教育 坚定理想信
念 弘扬昂扬向上 只争朝夕 奋勇争先的良好精神状态 坚
决扫除那些腐朽的 丑陋的 邪恶的现象 让阳光的 美好
的 高尚的思想和行为更好占领阵地 进而普及开来 在全
社会蔚然成风 下转 版

习近平参加十二届全国人大二次会议广东代表团的审议 新华社记者 鞠鹏 摄

习近平总书记的殷殷寄语 令上海广大干部群众倍感振奋

奋楫争先 始终保持一股闯劲
百舸争流 奋楫者先
习近平总书记 日下午参加上海代表

团审议时殷殷寄语 希望上海的同志牢记
使命 不负重托 再接再厉 继续当好全国
改革开放排头兵和科学发展先行者

总书记的嘱托催人奋进 令上海广大
干部群众倍感振奋

大家表示 我们一定按照中央要求 在
全面深化改革的进程中 始终保持一股闯
劲 以先行先试 大胆创新的魄力 勇气和
行动 不辱使命 奋力争先 继续当好全国
改革开放排头兵和科学发展先行者

大胆闯大胆试自主改
改革发展犹如逆水行舟 不进则退 习

近平总书记的讲话 为我们清晰地点出了上
海目前所处的发展环境 不少干部坦言 上
海这些年来经济运行平稳有序 结构调整稳
中有进 但站在更高发展起点上 必然有更

大困难和挑战 会遇到更深层次的利益矛盾与
制度障碍 我们必须要以 大胆闯 大胆试 自
主改 的精神 把改革不断向前推进

自贸试验区建设 国资国企改革 城乡一
体融合协调发展 文化体制改革 政府改革建
设 今年上海着力抓好的 项改革已经排定
自贸区建设 更是重中之重 自贸区管委会副
主任简大年说 今年是任务特别重 也是特
别关键的一年 我们将在年内推出第一批可
复制 可推广的新制度 向中央 向市场交出
一份满意答卷

国有企业要在深化改革中通过自我完
善 在凤凰涅? 中浴火重生 市政府副秘
书长 市国资委党委书记 主任徐逸波深受鼓

舞 上海将坚持以深化国资改革带动国企改
革为核心 以市场化 专业化 国际化为导向
聚焦重点领域关键环节加大改革力度 努力
提高国有企业活力和国有经济整体竞争力
市委 市政府已经明确了上海国资国企改革
发展的目标方向 我们要围绕企业转制与转
型 细化工作推进的路线图 时间表和责任
人 做到有目标 有问责 有结果

习近平总书记关心松江家庭农场发展
对上海 三农 工作是极大的鼓舞和促进 昨
天一早 市农委主任孙雷就前往崇明进行 三
农 基层调研 他说 下一步 松江家庭农场将
在当地拓展 种养结合 机农结合 全市也
将制定出台政策 分类指导推广 松江模式

一项项改革任务激励着我们不能等 不
能靠 要主动出击 主动作为 许多党员干部
如是说

凝心聚力奋勇争先
总书记在上海代表团提出的 大胆闯

大胆试 自主改 的要求 对于争当改革开放
排头兵和科学发展先行者的上海来说 确实
让干部受到了鼓舞 斗志得到了激励 上海既
要全力以赴 建设好 管理好自贸区 立足制
度创新 总结推出首批可复制 可推广的制度
和机制 同时 又要充分用好自贸区的溢出效
应 在自贸区外为企业的投资自由化 贸易便
利化创造良好发展环境 静安区委书记孙建
平说 全面深化改革的特色更加鲜明 政府将
不再追求扩张权力 而是追求提升能力 政府
将不再追求强化权威 而是追求扩大影响 政
府将不再追求以我为中心 而是追求以我为
平台

奋楫者先 我们必须牢牢把握发展机遇
全速前进 毫不懈怠 下转 版

本报记者集体采写

韩正强调按总书记要求大力推进自贸区建设 四季度要作答 可推广可复制

推进落实继续当好排头兵先行者
参加审议时表示上海有责任 有基础探索符合中国国情的特大型城市治理新路子

本报北京 月 日专电 特派记者
缪毅容 谈燕 上海市委书记韩正代表今天
上午在参加上海代表团小组审议时说 要按
照习近平总书记在参加上海代表团全团审
议时提出的要求 大力推进中国上海自由贸
易试验区建设 探索与国际通行规则相衔接
的管理制度 运行机制和监管模式 尽快形
成一批可复制 可推广的新制度 探索符合
中国国情的特大型城市治理新路子 上海有
责任 有基础 创新社会治理核心在人 重心
在基层 基础是法治 关键是创新 我们要切
实推进各项工作的落实 继续当好全国改革
开放排头兵和科学发展先行者 为巩固中国
特色社会主义制度作出贡献

韩正说 党的十八届三中全会提出推
进国家治理体系和治理能力现代化 这是
全面深化改革的总目标 归根结底是为了
发展和巩固好中国特色社会主义制度 使
人民群众过上安居乐业的美好生活 社会
治理的核心是人 治理的过程要服务于人
的全面成长 重心在基层 如果基层 最后
一公里 问题不解决 服务也好 管理也好
就不可能到位 社会治理的基础是法治 没
有法治 基础不牢 也不可能长治久安 社
会治理的关键和出路是创新 现在的管理
方法和手段已经不适应新的发展变化和人
民群众的期待 必须积极探索创新

韩正说 自贸试验区建设受到社会各
界高度关注 我们要按照习近平总书记提
出的 大胆闯 大胆试 自主改 尽快形成一
批可复制 可推广的新制度 的要求 大力
推进 要在进一步开放的条件下 推进投资
与贸易的便利化 探索与国际通行规则相
衔接的管理制度 运行机制和监管模式 在
全国形成一批可推广可复制的新制度 自
贸试验区的目的是什么 利益在哪里 就
是制度创新 还要科学管用 这就是自贸试
验区探索的根本目的 自贸试验区的改革
涉及领域很宽泛 如投资体制改革 金融体
制改革 政府监管体制改革 产业准入制度
改革等 是系统的改革 要有一些压力测
试 意义也在于此 下转 版

杨雄参加上海代表团分组审议 本报记者 张春海 摄韩正参加上海代表团分组审议 陈正宝 摄

昨天下午 时 十二届全国人大二次会议上海代表团举行全体会议 审议政府工作报告 本报记者 张春海 摄

定能走出一条科学发展之路
韩正杨雄等就热点问题答中外记者提问 殷一璀主持
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韩正 我们在发展过程中 特别要强调
三个导向 即质量 效益 结构优化导向 改
善民生导向 生态环境保护导向 这是上海必
须长期坚持的方针

如何看 不以 论英雄
韩正 我每天都通过多种渠道 包括微

博 微信等多种方式及时掌握和了解网上信
息 这些信息来自我的同事 我的团队 我的
家人和朋友

您玩微信吗 点赞还是哈哈 自贸试验区有无扩容计划

浦东新区综合改革
项任务今天公布

两会回眸

攻坚克难贵在行动
上海加快简政放权
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先行先试
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简单提高个税起征点
不公平 改征综合所得税
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加快 脱乌入俄 步伐
克里米亚公投提前至 日
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国际局势

两会关注


